



# MINISTÈRE DES ARMÉES ET DES ANCIENS COMBATTANTS

*Liberté  
Égalité  
Fraternité*

## COMMUNIQUÉ DE PRESSE DU MINISTÈRE DES ARMÉES ET DES ANCIENS COMBATTANTS

Paris, le 28 novembre 2024

### **Clemenceau 25 : nouveau déploiement pour le groupe aéronaval**

- **Articulé autour du porte-avions Charles de Gaulle, le « groupe aéronaval » (GAN) comprend également un groupe aérien embarqué, un état-major, 3 frégates, un bâtiment ravitailleur et un sous-marin nucléaire d'attaque.**
- **Démontrant son interopérabilité avec les marines alliées, le groupe aéronaval intégrera plusieurs bâtiments étrangers au cours de sa mission.**

Le Groupe aéronaval (GAN), centré autour du porte-avions Charles de Gaulle et composé de trois frégates françaises, d'un ravitailleur, d'un sous-marin et de plusieurs escorteurs étrangers, a appareillé de Toulon ce jeudi matin pour la mission opérationnelle Clemenceau 25.

Agrégateur de forces internationales par nature, le GAN sera renforcé en mer Méditerranée par les frégates alliées italienne, américaine, marocaine et grecque. Depuis une décennie, plus d'une trentaine de frégates et sous-marins alliés ont rejoint les rangs du GAN français en opération. Véritable outil de supériorité navale, de projection de puissance et d'appréciation autonome de situation, le GAN sera déployé dans un environnement stratégique complexe. Le déploiement de cette capacité militaire souligne l'attachement de la France à la liberté d'action et de circulation maritime et aérienne.

Clemenceau 25 permettra de développer l'interopérabilité et la coopération avec les partenaires et alliés de la Méditerranée jusque dans l'océan Pacifique. Cette mission participera également à la capacité d'appréciation autonome de situation, indispensable à la France pour prévenir les crises et, le cas échéant, intervenir.

Durant son déploiement, le GAN contribuera à la posture défensive et dissuasive de l'OTAN en Méditerranée et en Europe. À l'ouest de l'océan Indien, il sera intégré à l'exercice bilatéral annuel Varuna pour approfondir l'interopérabilité entre les marines française et indienne. À l'est de l'océan Indien, le groupe mènera l'exercice La Perouse, en coopération avec les marines des pays riverains de l'archipel indonésien autour du thème de la sécurité maritime. Enfin, le Charles de Gaulle et son escorte navigueront dans l'océan Pacifique, notamment pour l'exercice Pacific Steller, afin d'accroître l'interopérabilité avec la 7<sup>e</sup> flotte des États-Unis.

La France déploie son groupe aéronaval aux côtés de ses alliés et partenaires stratégiques en Méditerranée et en Indopacifique, zones d'intérêts majeurs pour la France, l'Europe et ses partenaires. Cette mission exceptionnelle par sa durée et son parcours démontre la capacité de la France à déployer loin et longtemps un outil militaire agile, réactif, adaptable et autonome.

Des photos et vidéos du porte-avions et de son groupe aéronaval sont disponibles sur la médiathèque de la Marine nationale : <https://www.mediathèque.marine.defense.gouv.fr>

Contacts médias :

État-major des armées - cellule communication  
cab-cema-com.relation-presse.fct@def.gouv.fr  
09 88 68 28 61 / 09 88 68 28 62

**Délégation à l'information et  
à la communication de la défense  
DlCoD**

Centre médias du ministère des Armées et des Anciens combattants  
60, boulevard du général Martial Valin  
CS 21623 - 75009 Paris Cedex 15